
 
S i t z u n g s p r o t o k o l l 

 
 

 
 
 
 
Gemeinde Oelixdorf 
 
 
Gremium 
Schul-, Sport- und Sozialausschuss 
 
Tag                                             Beginn                                            Ende 
 
28.09.2010                                19.30 Uhr                                         20.30 Uhr 
 
 
Ort 
Kindergarten „Unter den Linden“ Oberstraße 36 a in 25524 Oelixdorf 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 

 
 
 
 
 

gez. G. Albrecht 
Vorsitzende 

 
 
 
 
 

gez. Kehl 
Protokollführerin 

 



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
zum Protokoll der Sitzung  
des Schul-, Sport- und Sozialausschusses der Gemeinde Oelixdorf 
 
am 28.09.2010 
 
 
 
Mitglieder 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

CDU Patrick Stühmer (bgl.) X  
 Heinz Teckenburg X  
 Anne Kahl  - stellv. Vorsitzende - X  
SPD Pedro Perna (bgl.)  X 
 Gisela Albrecht - Vorsitzende - X  
   
 
Stellvertretende Mitglieder 
CDU-Fraktion:  1. Manfred Bertermann 

  

 2. Jörgen Heuberger   
SPD-Fraktion 1. Jürgen Heinecker (bgl.)   
 2. Rainer Gosau X (f. P. Perna)  
   
Gemeindevertreter   
CDU Manfred Bertermann X  
 Jörgen Heuberger - Bürgermeister - X  
 Thies Möller  X 
 Martin Rentz X  
 Bernd-Jürgen Schüler X  
SPD Klaus Albrecht  X 
 Rainer Gosau   
 Gero Pulmer  X 
FDP Walter Broocks X  
 Manfred Carstens  X 
 
Ferner anwesend: 
 
Frau Weidlich vom Kindergarten Unter den Linden, 
Frau Hergott von der Grundschule  
 
 
 
   sowie Frau Kehl als Protokollführerin 
 
 



Gemeinde Oelixdorf    
- Schul-, Sport- und  
   Sozialausschuss - 
 
 
 
          16.09.2010 
 
 
 

        Einladung 
        zur Sitzung 

 

 

Schul-, Sport- und Sozialausschuss 

Datum 

Di. 28.09.2010 

Uhrzeit 

19.30 Uhr 
Sitzungsort, 
Kindergarten „Unter den Linden“, 
Oberstraße 36 a in 25524 Oelixdorf 

 
 
x öffentlich 

 
 
o nichtöffentlich 

 
 

T a g e s o r d n u n g. 
 
 
1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Begehung des Kindergarten Unter den Linden 
 - s. anl. Schreiben des Gesundheitsamtes - 

3. Umgestaltung von Räumlichkeiten in der Grundschule Oelixdorf 
 - s. Anlage -  

4. Gestaltung des Schulhofes 
  - Anlage wird nachgereicht - 

5. Kooperation der Grundschule Oelixdorf mit der Grundschule Breitenberg 
 hier: Abschluss einer Vereinbarung mit dem Schulverband Breitenberg 
 - beigef. Drucks. Nr. 5/2010 - 

6. Mitteilungen und Anfragen 
 

 
 
gez. G. Albrecht 
- Vorsitzende - 

 
 
Hinweis:  Frau Herrgott von der Grundschule Oelixdorf und Frau Weidlich vom 

Kindergarten Unter den Linden haben eine Einladung erhalten. 
 

 
 



Die Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
des Ausschusses fest. 
 
Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 
 
Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden sehr herzlich und bedankt sich bei der Kinder-
gartenleiterin Frau Weidlich für die Bereitstellung der Räumlichkeiten für die heutige Sit-
zung. 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt.  
 
 
Zu Pkt. 2: Begehung des Kindergartens Unter den Linden 
 
Frau Weidlich führt alle Sitzungsteilnehmer durch den Kindergarten. 
 
Zunächst werden die Gruppenräume inklusive der Nebenräume besichtigt. Bei der Überprü-
fung durch das Gesundheitsamt am 29.11.2009 wurde eine Erneuerung des Korkbodens 
angeregt, da bei weiterer Abnutzung eine raue Oberfläche entsteht, die nicht hygienisch 
gereinigt werden kann.  
 
Frau Weidlich erläutert, dass der in den Räumen verlegte Korkboden angenehm warm ist. 
Des Weiteren weist sie darauf hin, dass der Fußboden bereits ca. 14,5 Jahre alt ist und sich 
Laufwege gebildet haben, obwohl die Kinder im Kindergarten Hausschuhe tragen. Der Bo-
den wurde bereits öfters abgeschliffen und neu versiegelt, damit die Reinigungskräfte den 
kompletten Schmutz aus der rauen Oberfläche entfernen können. Da sich nach ca. sechs 
Wochen nach dem Abschleifen wieder eine raue Fläche bildetet, ist das erneute Abschlei-
fen als schwierig zu betrachten und nicht als dauerhafte Lösung geeignet.  
 
Der im Bereich des Flures und des Mehrzweckraumes verlegte PVC-Boden weist bereits 
Löcher und kleine Ritzen auf. Dies wird bei der nächsten Überprüfung möglicherweise be-
mängelt werden. Daher wird angeregt den kompletten Boden zu sanieren. Dies sollte nach 
Möglichkeit in den Sommerferien umgesetzt werden.  
 
Frau Albrecht bedankt sich bei Frau Weidlich für die Begehung und die ausführlichen In-
formationen. 
 
Der Schul-, Sport- und Sozialausschuss befürwortet grundsätzlich eine Sanierung des Fuß-
bodens. Das Material und der genaue Zeitpunkt der Sanierung sollen mit Frau Weidlich 
abgesprochen werden. Die Verwaltung wird gebeten, Angebote mit zwei Alternativen ein-
zuholen. Bei der ersten Alternative soll nur ein Angebot für die mit Kork ausgelegten Grup-
penräume eingeholt werden, bei der zweiten Alternative zusätzlich zum Korkfußboden der 
PVC Belag im Flur- und Mehrzweckhallenbereich.  
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig dafür- 
 
Herr Heuberger regt an, auch Malerarbeiten im Kindergarten durchzuführen. Von Herrn 
Schüler wird hinzugefügt, dass Räume in einem Zeitraum von ca. fünf Jahren gestrichen 
werden sollten. Der letzte Anstrich ist hier bereit ca. 15 Jahre her. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, zu prüfen, ob im Vertrag zwischen der Kirchengemeinde und 
der Gemeinde Oelixdorf geregelt ist, wer die Kosten für Renovierungsarbeiten trägt. Unab-
hängig von der Zuständigkeit sollen die Preise für die Malerarbeiten aller Räume ermittelt 
werden. 
 



Auf Befragen erläutert Frau Weidlich, dass es im Kindergarten momentan zwei Gruppen 
gibt. In der ersten Gruppe sind 16 Kinder (altersgemischte Gruppe). Für diese Gruppe ste-
hen zurzeit mehrere Kinder auf der Warteliste. In der zweiten Gruppe sind 18 Kinder. Hier 
sind momentan noch Plätze frei. Da bei der altersgemischten Gruppe Kinder auf der Warte-
liste stehen, wird gewartet, bis diese das dritte Lebensjahr vollendet haben und in diese 
Gruppe kommen können. Im nächsten Jahr werden nur sieben Kinder den Kindergarten 
verlassen.  
 
Herr Gosau teilt mit, dass er von mehreren Eltern gehört hat, dass keine Kinder aus der 
Stadt Itzehoe im Kindergarten Unter den Linden aufgenommen werden und möchte den 
Grund hierfür wissen. Frau Albrecht erläutert, dass die Stadt keinen Ausgleichszahlungen 
zustimmt. Sie übergibt das Wort an Frau Weidlich.  
 
Diese erläutert, dass vorrangig die Kinder aus der Gemeinde Oelixdorf aufgenommen wer-
den sollen. Danach sollen die Kinder aus den Gemeinden Winseldorf und Schlotfeld aufge-
nommen werden, da diese Gemeinden keinen eigenen Kindergarten haben. Erst danach 
könnten Kinder aus Itzehoe aufgenommen werden. Es schließt sich eine rege Diskussion 
zwischen Herrn Gosau und Frau Weidlich an.  
 
Frau Kahl schlägt vor, diese Angelegenheit nochmals im Kindergartenausschuss zu behan-
deln. Auf eine Nachfrage an Herrn Gosau, um welche Kinder es sich handele, betont Herr 
Heuberger, dass es sich um eine öffentliche Sitzung handelt und daher keine Namen ge-
nannt werden sollten. Herr Gosau bittet nochmals um Klärung der Angelegenheit in der 
nächsten Sitzung des Kindergartenausschusses.  
 
 
Zu Pkt. 3:  Umgestaltung von Räumlichkeiten in der Grundschule Oelixdorf 
 
Frau Albrecht macht Ausführungen zu den geplanten Umgestaltungsmaßnahmen. Bei ei-
nem Gespräch am 10.09.2010 wurde bereits angeregt, die hintere Toilette und den Haus-
meisterraum umzubauen und der Warnke-Förderung zur Verfügung zu stellen. Bei den 
Ausführungen von Frau Hergott wird die Dringlichkeit der Maßnahme betont. Die Räume 
sollten neu gestrichen werden und eine Tischgruppe sollte angeschafft werden. 
 
Frau Albrecht und Frau Kahl schließen sich der Meinung von Frau Hergott an und betonen 
die Wichtigkeit der Warnke-Förderung.  
 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender Grundsatzbeschluss: 
 
Der Schul-, Sport- und Sozialausschuss befürwortet grundsätzlich ein ziemlich schnelles 
Umbauen der beiden Räume für die Warnke-Förderung. 
 
Abstimmungsergebnis:  - Einstimmig dafür - 
 
 
Bzgl. der Gardinen wird die Verwaltung nochmals gebeten entsprechende Angebote einzu-
holen und mit Frau Hergott zu besprechen. 
 
 
Zu Pkt. 4:  Gestaltung des Schulhofes 
 
Frau Albrecht macht kurze Ausführungen zu der geplanten Schulhofumgestaltung. In der 
Sitzung des Bauausschusses lag nur ein Angebot vor. Die Verwaltung wurde gebeten zwei 



weitere Angebote einzuholen, damit die Preise verglichen werden können. Der Bauaus-
schuss wird sich in der nächsten Sitzung am 04.10.2010 mit der Angelegenheit befassen.  
 
Frau Hergott weist darauf hin, dass die Pfützen vor dem Eingang des Schulgebäudes auf 
jeden Fall beseitigt werden müssen. Nach Möglichkeit sollten die Arbeiten in den Herbstfe-
rien durchgeführt werden, da schon öfters Eltern angerufen werden mussten, damit sie den 
Kindern neue Kleidung bringen.  
 
Der Schul-, Sport- und Sozialausschuss empfiehlt die Arbeiten durchzuführen. Nach Mög-
lichkeit sollten die Arbeiten in den Herbstferien durchgeführt werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  - Einstimmig dafür - 
 
Frau Kahl macht Ausführungen zu den geplanten Änderungen auf dem Spielplatz. Leider 
liegt die Skizze vom Sachverständigen noch nicht vor. Frau Kahl betont erneut, dass es 
sich um den einzigen öffentlichen Spielplatz der Gemeinde handelt. Sie regt an, ein neues 
Spielgerät mit Klettermöglichkeit anzuschaffen. 
 
Frau Albrecht schlägt vor, die Angelegenheit nochmals zu besprechen, wenn das Konzept 
von dem Sachverständigen vorliegt. Der Finanzausschuss sollte in seiner nächsten Sitzung 
über die Bereitstellung der Mittel für neue Spielgeräte beraten.  
 
Herr Stühmer erkundigt sich bei Frau Albrecht, ob der Schulgarten momentan noch genutzt 
wird. Beim Vorbeifahren sieht dieser ziemlich ungepflegt aus. Frau Albrecht erklärt, dass sie 
sich aus privaten Gründen seit einiger Zeit nicht um die Angelegenheit kümmern konnte. 
Sie hatte die Lehrer gebeten, sich dieser Angelegenheit anzunehmen. Frau Hergott erläu-
tert, dass der Schulgarten für eine komplette Klasse zu klein ist. Es kann nur die Hälfte der 
Kinder in den Garten, für die andere Hälfte fehlt dann ein Betreuer. Für die Zukunft soll der 
Garten wieder regelmäßiger genutzt werden.  
 
 
Zu Pkt. 5:  Kooperation der Grundschule Oelixdorf mit der Grundschule 
  Breitenberg 
  hier: Abschluss einer Vereinbarung mit dem Schulverband Breitenberg 
 
Frau Albrecht berichtet über den abzuschließenden Vertrag und macht Erläuterungen. Nach 
Abschluss des Vertrages bilden die Grundschule Oelixdorf und der Schulverband Breiten-
berg eine Schule, der Standort der Grundschule in Breitenberg ist als Außenstelle der 
Grundschule Oelixdorf anzusehen.  
 
Bei der letzten Sitzung des Schul-, Sport- und Sozialausschusses wurde bereits dem grund-
sätzlichen Abschluss der Vereinbarung zugestimmt. Danach wurden noch minimale Ände-
rungen und Ergänzungen des Vertrages vorgenommen. 
 
Frau Albrecht teilt die Änderungen mit. Bzgl. der Ausschreibung der Stelle des Schulleiters 
teilt Frau Hergott mit, dass diese bereits im Oktober veröffentlicht werden soll. 
 
Herr Heuberger findet dies nicht angebracht, da die einzelnen Gremien noch nicht ab-
schließend beschlossen haben. Er hätte es für sinnvoll gehalten, die Beschlüsse der 
Gemeindevertretung Oelixdorf und des Schulverbandes Breitenberg abzuwarten.  
 
Frau Hergott teilt mit, dass in der Ausschreibung stehen wird, dass die geplante Schulleiter-
stelle zum 01.08.2011 zu besetzen ist. Änderungen können nicht mehr vorgenommen wer-
den, da der Redaktionsschluss bereits war.  



 
Der Schul-, Sport und Sozialausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, dem Kooperati-
onsvertrag zwischen der Grundschule Oelixdorf und dem Schulverband Breitenberg ab dem 
Schuljahr 2011/2012 zuzustimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:  - Einstimmig - 
 
 
Zu Pkt. 6: Mitteilungen und Anfragen 
 

1. Frau Weidlich fragt nach dem Sachstand bzgl. des Baumes neben dem Kindergar-
ten. Der  Baum neigt sich sehr stark und sie hat Bedenken, die Kinder draußen spie-
len zu lassen. Herr Heuberger teilt mit, dass der Auftrag bereits vergeben ist, und 
der Baum in den nächsten Tagen abgenommen wird. Frau Weidlich bittet um Pflan-
zung eines neuen Baumes. 
 
Auf dem Schulhof ist ebenfalls ein Baum krank. Hier werden in den Herbstferien tro-
ckene Äste und die Krone geschnitten.  
 

2. Herr Heuberger teilt mit, dass am Donnerstag, dem 07.10.2010 ab 18.45 Uhr das 
jährliche Laternelaufen stattfindet. Im Anschluss gibt es Glühwein, Bratwurst und 
Süßigkeiten. 
 
 
 

Frau Albrecht bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 20.30 Uhr.  
 
 
 


